
№ 14 (199). 7 июня 2010 г.

МОДЕРНИЗАЦИЯ

СОБЫТИЕ НОВОСТИ

НОВОСТИ
Награды

для металлургов
Государственными наградами президент Дмитрий

Медведев отметил 13 южноуральцев, работников метал�
лургический отрасли.

За большой вклад в развитие металлургической промыш�
ленности и многолетний добросовестный труд медали орде�
на «За заслуги перед Отечеством II степени» удостоены со�
трудники Магнитогорского металлургического комбината:
мастер участка Александр Бузин, бригадир на отделке, сор�
тировке, приёмке, сдаче и упаковке металла и готовой про�
дукции Николай Лисичкин, контролёр в производстве чёрных
металлов Ирина Фасалова. Той же высокой наградой отмече�
ны специалисты Челябинского металлургического комбина�
та: директор по производству дирекции по управлению Вла�
димир Каукин, старший контрольный мастер управления тех�
нического контроля Светлана Хванова и механик управления
огнеупорными работами Виктор Шарф.

Кроме того, звание «Заслуженный металлург РФ» получи�
ли работники ММК: разливщик стали Анатолий Хлебушкин и
сменный мастер доменного цеха Юрий Шурандин, старший
травильщик листопрокатного цеха Николай Никулин.

Ещё несколько сотрудников ЧМК стали Заслуженными
металлургами Российской Федерации – это сталевар конвер�
тера Владимир Вахрушев, операторы поста управления ста�
на горячей прокатки Вениамин Назаров, Сергей Шишалов и
Татьяна Стекольщикова.

Ни один детский праздник
не бывает без яркого и кра�
сочного концерта, танцев,
стихов и песен, а потому ре�
бята подготовили для высоких
гостей настоящее шоу не
только с интересными танце�
вальными и вокальными но�
мерами, но и с мини�фейер�
верком.

Несмотря на лёгкое вол�
нение ребят, концерт прошёл
на высоком уровне. Лидер
южноуральских парламента�
риев в долгу не остался. По�
здравляя воспитанников дет�
ского дома, Владимир Мякуш
отметил, что в них – будущее
России и оно обязательно
должно быть счастливым и
добрым.

– В Челябинской области
уже стало хорошей традицией
оказывать под�
держку детям, и
это делается не
только первого
июня, а круглый
год, – заметил
Владимир Викто�
рович. � На Юж�
ном Урале дей�
ствуют специаль�
ные целевые про�
граммы, в соот�
ветствии с кото�
рыми реализуется
ряд направлений.
Регулярно выде�
ляются финансо�
вые средства для
поддержки и по�
мощи детским до�
мам, интернатом,
реализации мно�
гих программ и
проектов, направ�

Детство требует защиты
Настоящим праздником для воспитанников детского дома�интерната № 13 для детей�сирот и
детей, оставшихся без попечения родителей, стал приезд председателя Законодательного
Собрания Челябинской области Владимира Мякуша. Посещение подшефного интерната было
приурочено к Международному Дню защиты детей.

ленных на оказание помощи
детям. Ни депутаты Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области, ни губернатор
денег на детей никогда не жа�
леют. Детям, оставшимся без
родительской заботы и ласки,
в области уделяется особое
внимание. Мы всячески ста�
раемся создать для них все
условия, чтобы они могли раз�
виваться, получать образова�
ние, заниматься творчеством,
спортом. Депутаты Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области, правительство
делают всё, чтобы наши дети
входили во взрослую жизнь
подготовленными, с образо�
ванием, со всеми навыками,
которые так или иначе могут
пригодиться за стенами дет�
ского дома. Но самое главное

для нас — сделать так, чтобы
эти дети не чувствовали себя
одинокими, ненужными, бро�
шенными. Пусть у них нет ро�
дителей, они лишены любви и
внимания отцов и матерей, но
они не одиноки.

Владимир Викторович вы�
разил особую благодарность
директору детского дома�ин�
терната № 13 Денису Мацко и
всему педагогическому кол�
лективу за их нелёгкий труд,
самоотдачу и чуткое отноше�
ние к ребятишкам. А ещё при�
знался, что таких ярких впечат�
лений и положительных эмо�
ций не испытывал давно. Твор�
ческие выступления ребят
Владимир Мякуш оценил
очень высокои даже высказал
уверенность в том, что имена
некоторых воспитанников в

скором времени можно будет
увидеть на концертных афи�
шах.

Понятно, что праздник, тем
более детский, без подарков
не бывает. Поэтому спикер об�
ластного парламента всем ре�
бятам подарил на память праз�
дничные наборы: красочные
книги и футболки. А ещё по�
обещал, что уже к концу лета их
общий дом преобразится.
Всех секретов Владимир Мя�
куш открывать не стал, лишь
намекнул, что ребят ждёт сюр�
приз по возвращению из лет�
них оздоровительных лагерей.

Известно, что среди сюр�
призов, которые планируется
подготовить к новому учеб�
ному году, – новый спортив�
ный зал.

Своими впечатлениями с
радостью подели�
лись и сами ребята.

– Мне очень по�
нравился праздник,
почаще бы так здоро�
во проводить время,
– призналась воспи�
танница детского
дома, ученица 6 Б
класса Оля. – Я отлич�
но провела день. И
концерт прошёл ве�
село. А подарки, кото�
рые нам подарил
Владимир Викторо�
вич, пригодятся: я
очень люблю читать,
поэтому всегда раду�
юсь, когда дарят кни�
ги, а футболку обяза�
тельно буду надевать
в лагере.

Ирина
ЯББАРОВА

Челябинскую область на
этом ответственном мероп�
риятии представляла замес�
титель начальника Челябинс�
кого регионального штаба
молодогвардейцев Ирина
Толстых. О том, какие про�
блемы российской действи�
тельности были в центре вни�
мания и, конечно же, о своих
впечатлениях, она рассказа�
ла председателю Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области, лидеру южно�
уральских единороссов Вла�

Президент заглянул «в глубинку»
Президент России Дмитрий Медведев встретился в своей резиденции
с представителями региональных отделений партии «Единая Россия»,
«Молодой Гвардии «Единой России» и сторонниками партии власти.

димиру Мякушу.
Главнейшей темой обще�

ния президента с партийца�
ми глубинки стала модерни�
зация. По мнению Дмитрия
Анатольевича она нужна во
всех сферах общества: не
только в экономической и
промышленной, но и в соци�
альной.

Ирина рассказала, что
речь шла о том, как сделать
более эффективной поддер�
жку молодых семей. Сейчас
реализуется государствен�

ная программа «Молодая се�
мья», помогающая улучшить
свои жилищные условия. Но
на практике многим прихо�
дится сталкиваться с значи�
тельными бюрократически�
ми препонами. Участники
встречи высказали мнение,
что нужно пристально сле�
дить за тем, чтобы докумен�
ты молодых семей оформля�
лись без задержек. Кроме
того, планируется дорабо�
тать программу по получе�
нию кредитов для многодет�

Не было заранее подготов�
ленных официальных речей,
вопросов. Сам Дмитрий Ана�
тольевич говорил не по бу�
мажке. Он внимательно выс�
лушал каждого, кто желал вы�
ступить, высказать своё мне�
ние. Программного докумен�
та принято не было, но то, что
президент сам записал то,
что предлагалось участника�
ми, я думаю, ситуацию изме�
нит к лучшему. Изменение
ситуации к лучшему — это и
наша задача, ведь президент
обращался к нам как к партии
большинства. Чувствова�
лось, что он опирается на
нас. Лично для меня эта по�
ездка не только огромная
честь, но и опыт, ведь я учусь
в Челябинском госуниверси�
тете на политолога, и в буду�
щем хочу заниматься обще�
ственной работой.

Встреча окажет влияние на

ных семей, ведь практика по�
казывает, что банки неохотно
кредитуют семьи, где более
трёх детей, в то время как
улучшение демографии яв�
ляется одним из главных при�
оритетов государства. Речь
шла и об уменьшении сумм
оплаты услуг ЖКХ, и об уве�
личении количества детских
садов. Одним словом, о на�
сущных проблемах совре�
менных россиян. И показа�
тельно, что к работе над эти�
ми вопросами всё больше
подключаются молодые
люди.

– Среди участников было
много молодёжи, – говорит
Ирина, – Приятно, что им не�
безразлично то, чем живёт
страна. От нашей области
была одна я. Впечатлений
много, ведь в Москве я в пер�
вый раз. Понравилось в какой
форме проходила встреча.

Зарплатный рост
С первого сентября этого года работники бюджетной

сферы будут получать больше. Такое решение было при�
нято депутатами фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания Челябинской области, если их под�
держат коллеги из других партийных групп. Вопрос о
повышении зарплаты бюджетникам в кулуарах област�
ного парламента обсуждался давно, но из�за нагрянув�
шего финансово�экономического кризиса был отложен
на неопределённое время.

Учитывая, что экономика нашего региона начала понем�
ногу оживать, южноуральские законодатели вернулись к зар�
платной теме. Как рассказал председатель Законодательно�
го Собрания Челябинской области, лидер фракции «Единая
Россия» Владимир Мякуш, вопрос о повышении заработной
платы учителям в 2010 году был поднят ещё в январе текуще�
го года на заседании политсовета региональных единорос�
сов. Депутатская фракция партии власти вышла тогда со сво�
ей инициативой на заседание депутатов областного парла�
мента. После обсуждения было принято решение о том, что
текущее (в начале года) экономическое состояние Челябинс�
кой области не позволит прибавить бюджетникам зарплату.

На последнем расширенном заседании партийного акти�
ва, единороссы снова вернулись к обсуждению вопроса по�
вышения зарплаты бюджетникам, ведь доходы областной каз�
ны во втором квартале показывают устойчивый рост.

� Уже на ближайшем заседании депутатов Законодатель�
ного Собрания мы планируем внести необходимые измене�
ния в бюджет Челябинской области, которые коснутся повы�
шения зарплаты, � прокомментировал Владимир Мякуш. � В
соответствии с нашей инициативой с первого сентября зарп�
латы бюджетников вырастут от 10 до 15 процентов. При этом,
если раньше речь шла о повышении заработной платы толь�
ко учителям, то сейчас принято решение, что зарплата выра�
стет у всех работников бюджетной сферы: у преподавателей,
врачей, у социальных работников и работников культуры. Эту
инициативу уже одобрил губернатор области Михаил Юревич.

По словам Владимира Викторовича, чтобы зарплата учи�
телей, врачей и социальных работников увеличилась с нача�
лом нового учебного года, из областной казны на эти цели
планируется выделить порядка 500 миллионов рублей. В це�
лом, в 2011 году на повышение зарплаты бюджетникам по�
требуется два миллиарда рублей. Несмотря на то, что суммы
внушительные, Владимир Мякуш уверен, что инициатива об�
ластных парламентариев�единороссов будет реализована в
полной мере.

Элина МОЛОТОВА

общую политику России, в
этом уверен Владимир Мякуш.

� Стиль и метод работы
Дмитрия Анатольевича Мед�
ведева основывается на ши�
роком обсуждении проблем
со всеми слоями населения,
� комментирует он. � Встреча
с членами, сторонниками и
молодёжью партии «Единая
Россия» имеет большое зна�
чение: президент узнал ин�
формацию из первых рук, от
людей из регионов, которые
знают проблемы своих зем�
ляков и живут ими. 15 июня
состоится заседание Гене�
рального совета партии, где
будет выступать Борис Грыз�
лов, который также был на
встрече с президентом. Ду�
маю, то, о чём говорилось,
найдёт отражение и в его док�
ладе, и в последующих про�
граммах развития страны.

Галина ЩЕГЛОВА

Как дела
на посевной?

Брединский район первым в Челябинской области за�
вершил посевную кампанию: на 3 июня в районе засея�
но яровыми 158 тысяч гектаров пашни. В целом по обла�
сти яровыми засеяно 1 млн. 529 тыс. га, или 87% посев�
ной площади, в том числе пшеницей – 942 тыс. га (91%).

Более 90% посевных работ выполнено в Аргаяшском, Ки�
зильском, Нагайбакском, Сосновском, Троицком и Увельском
районах. В отстающих – Кунашакский, Нязепетровский и Уй�
ский районы, в которых сев проведён на площади менее 70%.
В тех районах, где прошли обильные дожди, радуются друж�
ным всходам. Это Октябрьский, Увельский, Аргаяшский, Со�
сновский, Чебаркульский районы. А вот на юге области, не�
смотря на окончание посевной, не строят радужных планов
на урожай. Брединский, Агаповский, Верхнеуральский, Ки�
зильский и Карталинский районы снова рискуют попасть этим
летом под засуху.

По данным метеонаблюдений, количество осадков, выпав�
ших в этих районах в мае, в четыре�шесть раз меньше нормы.
По свидетельству самих аграриев, появившиеся после посе�
ва всходы зерновых культур кое�где уже начали желтеть. К
этому «приложила руку» и прошлогодняя сушь, которая ли�
шила почву живительной влаги на значительной глубине. Наи�
более сложная ситуация в Кизильском районе. Там за май
выпало всего шесть миллиметров осадков при норме 39 мм,
причём основное количество приходится на середину меся�
ца. Последний раз дождик «брызгал» в Кизильском 29 и 30
мая, лишь чуть�чуть увлажнив землю. По словам начальника
отдела растениеводства минсельхоза Челябинской области
Лидии Смирновой, пшеница, которая занимает 60 процентов
посевной площади в Кизильском районе, чувствует себя пло�
хо. Почти такая же ситуация в Верхнеуральском районе, где в
мае выпало 8,6 мм при норме 38 мм, а также в Агаповском
районе.

В июне синоптики предсказывают дождь – местами – по
всей территории области. Окажутся ли южные районы в чис�
ле этих мест – вопрос остаётся открытым.

Закон для мэров
В Челябинской области принят закон, который наделя�

ет муниципалитеты полномочиями составлять и рассмат�
ривать протоколы об административных нарушениях.

Новый документ решает большую проблему, с которой
местные и областные власти сталкивались в течение после�
дних лет. В действующем законодательстве страны существо�
вало противоречие: муниципалитеты могли принимать нор�
мативно�правовые акты, но не могли определять, кто будет
отслеживать их соблюдение. К примеру, мэрия разрабатыва�
ет и утверждает правила благоустройства города, организа�
ции транспортного обслуживания населения, организации ри�
туальных услуг и содержания мест захоронения или даже пра�
вила содержания домашних животных. В них чётко указано,
кто и в каком объёме должен выполнять определённые обя�
зательства.

Однако наказывать за несоблюдение этих правил местные
власти уполномочены не были. У муниципалитетов попросту
не было прав для составления протоколов о нарушениях. В
свою очередь региональные власти не имели полномочий
наделить их такими правами.

Теперь этот пробел в федеральном законодательстве ус�
транён. И на областном уровне принят новый закон, который
позволяет органам муниципальной власти определять пере�
чень должностных лиц, уполномоченных составлять протоко�
лы об административных правонарушениях и создавать ад�
министративные комиссии, которые будут эти протоколы рас�
сматривать и назначать наказание в виде предупреждения или
штрафа. Состав таких комиссий будут определять на местах.
Требования закона – данный орган должен состоять не менее
чем из 5 человек, достигших 18�летнего возраста.
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НОВОСТИ
История России

неприкосновенна
1 июня президент России Дмитрий Медведев подписал Федеральный

закон «О внесении изменения в статью 11 Федерального закона «О днях
воинской славы и памятных датах России».

Этот закон вызвал широкое
обсуждение в СМИ и обществен�
ности не только в России, но и в
зоне .ru в Интернете. Причиной
такого внимания стало то, что за�
кон дополнил перечень памятных
дат России – в него включен День
Крещения Руси. Теперь вся стра�
на будет отмечать 27 июля, день,
когда православные вспоминают
равноапостольного великого кня�
зя Владимира, крестителя Руси.

Спикер молодёжного парла�
мента Челябинской области, член
Общественной молодёжной пала�
ты при Госдуме России Григорий

Ваулин прокомментировал эту ситуацию: «Учреждение новой памятной даты дол�
жно закрепить это важное историческое событие, оказавшее значительное вли�
яние на развитие России. В жизни каждого человека, общества, государства бы�
вают такие переломные моменты, от которых зависит жизнь на ближайшие де�
сятки лет, века. Крещение Руси стало не только важным культурным событием,
но и государственным. Именно в тот момент стали формироваться ценности на�
шего многонационального народа. Надеюсь, что новая памятная дата станет по�
водом для всех, кто относит себя к гражданскому обществу, объединить усилия
по сохранению и развитию российских традиций и ценностей».

Дарья ШУЛЬГИНА

Кардинальный шаг
Депутаты областного парламента намерены принципиально по�новому

решать проблемы, связанные с ветхо�аварийным жильём. Дело в том, что
ежегодный снос ветхих домов и переселение жителей коренным образом
ситуацию не меняют. Старение жилого фонда опережает темпы строитель�
ства и переселения, тенденция из года в год только усиливается.

Дома ветшают с быстротой един�
ственного платья, а средств для вос�
становления и реконструкции не дос�
таёт. По последним данным площадь
ветхо�аварийного жилья в области бо�
лее 1,3 млн. квадратных метров. В год
восстанавливается всего 70�80 тысяч,
на большее бюджетных денег в после�
дние два года не выделяется. К слову
можно вспомнить: когда сносили за
счёт застройщиков, «квадратов» воз�
водилось больше — до 100 тысяч в год.

В 2009 году на реализацию про�
грамм по переселению граждан из ава�
рийного жилого фонда было направле�
но 2,2 миллиарда рублей. Из них 1,3
млрд. — средства Фонда содействия
реформированию жилищно�комму�

нального хозяйства и 899,3 млн. — средства областного бюджета. Это позволи�
ло в 2009 году завершить строительство 52 домов, приобрести 1558 квартир пло�
щадью 84 тыс. квадратных метров,  переселить 5249 человек из 274 аварийных
жилых домов общей площадью 72 тыс. квадратных метров.

По мнению депутатов областного парламента, чтобы кардинально решить
проблему, ликвидировать ветхо�аварийное жильё за три�пять лет, необходимо
разработать отдельную областную целевую программу. Для её реализации в год
понадобится порядка 10 миллиардов рублей. Деньги немалые по нашим време�
нам. Но есть идея привлечь для этих целей средства застройщиков, частных ин�
весторов. Понятно, что в этом случае необходимо предусмотреть стимулирую�
щие меры, чтобы у людей была заинтересованность. Возможно, стоит исполь�
зовать налоговые преференции, содействие развитию или иные средства госу�
дарственной поддержки: бесплатное предоставление земельных участков, ос�
вобождение от платы за подключение, присоединение к ресурсам и т.д.

Депутаты Законодательного Собрания уже предложили правительству раз�
работать отдельную целевую программу по переселению граждан из жилого
фонда, признанного непригодным для проживания. Теперь решение за органа�
ми исполнительной власти, которым предстоит выбрать наиболее оптимальный
путь и определить дальнейшие конкретные шаги.

Алла ШАТРОВА

ДЕПУТАТ РЕШИЛ ПРОБЛЕМУ

Желающих напрямую пообщаться со
спикером областного парламента было,
понятно, много. Вопросы, с которым об�
ратились жители Металлургического
района к Владимиру Мякушу, самые
разнообразные, и каждый из обратив�
шихся нашёл поддержку.

Настоящей бедой для жителя по ули�
це Мартеновская в посёлке Першино,
инвалида Великой Отечественной вой�
ны Ивана Ильича Васильченко стало от�
сутствие канализации в доме. Выгреб�
ная яма давно пришла в негодность, а
помочь решить столь деликатную про�
блему некому, несмотря на то, что се�
мья Васильченко обращалась уже во
множество инстанций. Правда, в числе
страдальцев — жильцы всей улицы, а
значит, канализацию проводить следу�
ет во все дома, находящиеся на улице.
Но по словам руководства посёлка это
трудно сделать из�за слишком высокой
стоимости.

Владимир Мякуш пообещал взять
решение этого вопроса на контроль. Как
только будет подготовлена проектно�
сметная документация, проведение ка�
нализации будет профинансировано.

С проблемой на приём к секретарю
ЧРО ВПП «Единая Россия» пришли и
жильцы дома по улицы Трудовой. Уже
два года во дворе дома №19 действует
несанкционированная стоянка машин,
которая занимает территорию детской
игровой площадки. Бороться с наглыми
автовладельцами самостоятельно
жильцы уже не в силах, да и побаивают�
ся. А бояться есть чего. После того, как
жильцы активно стали защищать ребя�
тишек и их право на детскую площадку,
старшей по дому, пенсионерке Вален�
тине Ивановне Максимовой хулиганы
побили стёкла в квартире из травмати�
ческого оружия. При этом милиция не
приняла действенных мер.

– Почти у каждого хозяина машины,
стоящей у нас во дворе, есть собствен�

Что вдохновляет на работу
Нерешаемых проблем не бывает, даже если на первый взгляд
ситуация кажется тупиковой. Главное — подходить к решению
каждой проблемы последовательно и основательно. Такого
принципа придерживается председатель Законодательного
Собрания Челябинской области Владимир Мякуш, который на
днях провёл очередной приём граждан по личным вопросам.

ный гараж, но жильцам нашего двора
каждую ночь приходится терпеть шум,
а зачастую и ругань, – жалуются жители
дома. – А ребятишек, которые гуляют во
дворе, автовладельцы вообще постоян�
но выгоняют с детской площадки. Жить
в таких условиях больше нет сил.

Владимир Мякуш проникся серьёз�
ностью проблемы. По его поручению
решение вопроса взял на себя депутат
фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания  Константин Заха�
ров. Он пообещал, что уже в скором
времени детская площадка будет ог�
раждена. Спикер областного парламен�
та отметил, что проблема будет реше�

на, а он лично про�
контролирует ре�
зультат.

С просьбой по�
мочь отремонтиро�
вать кровлю пришла
пенсионерка, жи�
тельница дома по
улице Сталеваров
Альбина Александ�
ровна Кёнинг. По её
словам, последний
ремонт кровли был
ещё в 80�х годах
прошлого века. Но
очень быстро кров�
ля опять стала про�
текать. Не секрет,
что в настоящее
время собственни�
ки жилого фонда
обязаны также при�
нимать участие в
ремонте дома на ус�
ловиях пятипроцен�
тного софинанси�
рования. Как объяс�
нили жильцам в уп�
равляющей компа�
нии «Доверие», об�
щая сумма, необхо�

димая для ремонта кровли, составляет
139 тысяч рублей.

– Даже учитывая, что мы как жильцы
дома должны будем внести всего пять
процентов, нам всё равно их не осилить,
– честно призналась Альбина Алексан�

дровна. – В нашем доме проживают в
основном пенсионеры, для которых
сумма в десять тысяч – очень большие
деньги.

Спикер Заксобрания и этот вопрос
без внимания не оставил, поручив ди�
ректору ООО «Доверие» Анатолию Кры�
ленко в кратчайшие сроки выяснить, во�
шёл ли данный дом в программу по ка�
питальному ремонту. Кроме того, Влади�
мир Викторович заверил Альбину Алек�
сандровну в том, что по возможности пя�
типроцентная плата жильцов дома будет
компенсирована.

С похожей проблемой на приём к
спикеру южноуральского парламента
пришла жительница дома №5 по улице
Аносова – Александра Павловна Афана�
сьева. Уже в течение 20 лет жильцы зло�
получного дома боятся наступления
зимы, поскольку отопительная система
давно не выполняет положенных ей фун�
кций. И с наступлением холодов стены в
подъезде сильно вымерзают, холодно и
в квартирах, поскольку, по словам жите�
лей, дом запитан по тупиковой системе.
Помимо этого, в доме требуется ремонт
электропроводки и фасада. Эти пробле�
мы жильцы горе�дома поднимали ещё
на апрельском совещании в районной
администрации, но за это время пробле�
мы остались нерешёнными.

На этот раз Владимир Викторович
пообещал лично проконтролировать ра�
боту управляющей компании. Как толь�
ко будет проведена экспертиза проект�
но�сметной документации, начнутся не�
обходимые ремонтные работы.

Не обошлось без приятных момен�
тов. На приём к председателю Законо�
дательного Собрания области пришли
внуки ветерана Великой Отечественной
войны Василия Матвеевича Юрьева,
чтобы выразить благодарность за ока�
занную ранее помощь. Дело в том, что
Василий Матвеевич проживал в другом
российском регионе, но после смерти

супруги решил переехать к родственни�
кам в Челябинск. Местные власти отка�
зались принимать заявление Василия
Матвеевича на постановку на учёт для
получения квартиры в Челябинске,
объяснив своё решение наличием не�

движимости заявителя в другом регио�
не. Даже факт аварийности дома не был
принят во внимание. В решение непро�
стой ситуации вмешался секретарь Че�
лябинского регионального отделения
«Единой России» Владимир Мякуш. Бла�
годаря его содействию и оказанной по�
мощи вопрос решился в короткие сро�
ки. В настоящий момент семья Юрьевых
уже подыскивает для деда квартиру.

Пенсионер Герман Алексеевич Про�
копов обратился к Владимиру Мякушу с
необычным предложением: назвать пло�
щадь, где стоит храм Георгия Победо�
носца, в честь этого святого, который,
кстати, символизирует победу добра со
злом. Спикер Заксобрания пообещал на�
править обращение в Челябинскую Думу,
чтобы городские депутаты рассмотрели
данное предложение.

Внести изменения в закон «О пенси�
ях Российской Федерации» предложил
пенсионер Борис Николаевич Калинин.
Такая законотворческая инициатива по�
явилась из�за того, что после выхода на
пенсию Бориса Николаевича выясни�
лось, что из его спецстажа выпали во�
семь лет. Пенсионер уверен: всему ви�
ной несовершенство нашего законода�
тельства.

Владимир Мякуш дал указание ра�
зобраться с вопросом и пообещал, что
инициатива будет принята во внимание.
А Бориса Николаевича обязательно при�
гласят на заседание депутатов Законо�
дательного Собрания, на котором будет
рассматриваться его предложение.

Подводя итог своей работе, Влади�
мир Викторович отметил, что все воп�
росы, с которыми пришлось столкнуть�
ся на очередном приёме граждан, не�
простые, в основном касаются житейс�
ких и бытовых трудностей. Но несмот�
ря ни на что, проблемы решаются. И это
не только радует, но и вдохновляет на
дальнейшую работу.

Ирина ЯББАРОВА

В этом убе�
дился челябинец
Василий Позин,
который обратил�
ся за помощью к
депутату фрак�
ции «Единая Рос�
сия» Законода�
тельного Собра�
ния Челябинской
области Алек�
сандру Шеста�
кову.  Василий
Васильевич военнослужащий, в про�
шлом участник боевых действий. Из�за
специфики работы долгое время служил
за пределами Российской Федерации.
Несколько лет назад семья Позиных пе�
реехала в столицу Южного Урала. В 2000
году в семье родился ребёнок. Но при
оформлении необходимых документов
глава семейства столкнулся с трудно�
стями: в Управлении федеральной миг�
рационной службы потребовали под�
твердить российское гражданство ре�
бёнка. Александр Шестаков договорил�
ся о личной встрече Василия Позина с

В режиме реальной помощи
В коридорах Депутатского центра всегда многолюдно.
Южноуральцы приходят сюда с самыми разными проблемами.
И надо отметить, что депутаты вполне охотно откликаются на
просьбы помочь советом или делом.

руководством Челябинского УФМС.
Благодаря оперативному вмешатель�
ству вопрос о гражданстве малыша был
решён положительно.

Никогда не от�
кажет в помощи
депутат областно�
го парламента Ан�
дрей Сахнов. На
один из последних
приёмов к Андрею
Николаевичу при�
шла жительница
Челябинска Гали�
на Аистова. Уже
три года семья
Аистовых стоит в
очереди на уста�
новление памятника отцу — ветерану
Великой Отечественной войны. И всякий
раз местные власти отказывают в уста�
новке надгробия, мотивируя это отсут�
ствием денежных средств. Галина Его�
ровна попросила депутата разобраться
в сложившейся ситуации. Памятник был
установлен усилиями Андрея Николае�
вича.

С похожей просьбой к Андрею Сахно�
ву обратилась и челябинка София Викто�
ровна Криворотова. И в этот раз Андрей
Николаевич не отказал в помощи.

Н е о ц е н и �
мую помощь се�
мье Хайрутди�
новых оказал
депутат Законо�
дательного Со�
брания Челя�
бинской облас�
ти Сергей Тур�
ковский. К
нему на приём
обратился жи�
тель деревни
Чернякино Ок�
тябрьского района Ражап Фаритович.
Его супруга в уже в течение трёх лет не
может получить российское граждан�
ство. Несмотря на то, что уже много лет
женщина проживает на территории Рос�
сии, по паспорту до сих пор является
гражданкой Казахстана.

Сергей Витальевич не стал отклады�
вать решение вопроса в долгий ящик и
сразу связался с миграционной службой
Октябрьского района. Начальник пас�
портного стола Злата Селютина взяла
решение проблемы Хайрутдиновых под
личный контроль, пообещав, что в бли�

жайшее время российское гражданство
для супруги Ражапа Фаритовича будет
оформлено.

Посильную мате�
риальную помощь че�
лябинцу, инвалиду
детства Станиславу
Скулыбердину оказал
депутат южноуральс�
кого парламента Гри�
горий Садыков. Ста�
нислав Константино�
вич находится в тяжё�
лом материальном
положении, из�за
чего даже накоплены долги за комму�
нальные услуги. Чтобы Станислав Скулы�
бердин смог рассчитаться по долгам за
потреблённый газ, Григорий Салимьяно�
вич выделил материальную помощь в
размере двух тысяч рублей.

Не отстают от южноуральских депу�
татов коллеги из Государственной Думы.
К примеру, сотрудники библиотеки им.
Пушкина высоко оценили помощь феде�
рального парламентария Александра
Берестова, который оказал материаль�
ную поддержку участникам литератур�
ного фестиваля «Память стучится в сер�
дца», посвящённого 65�летию Великой
Победы.

Элина МОЛОТОВА

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Квартира для эскулапа
Депутаты продолжают работу над проектом закона «О порядке предо�

ставления по договорам найма жилых помещений государственного жи�
лого фонда Челябинской области коммерческого использования». На пос�
леднем заседании Заксобрания он был одобрен в первом чтении.

Необходимость в принятии нового
закона возникла в связи со строитель�
ством жилого дома для сотрудников
Федерального центра сердечно�сосу�
дистой хирургии в Челябинске. По�
скольку это будут узкие специалисты
из самых разных регионов страны, им,
естественно, понадобится жильё, но
предоставлять жилые помещения нуж�
но строго по  закону.

В соответствии с Жилищным кодек�
сом Российской Федерации органы го�
сударственной власти и местного са�
моуправления в пределах своих полно�
мочий обеспечивают условия для осу�
ществления гражданами права на жи�
лище. В том числе предоставляют
гражданам жилые помещения по дого�
ворам социального найма или догово�
рам найма жилых помещений государ�
ственного или муниципального жило�
го фонда.

По поручению губернатора была создана рабочая группа для разработки за�
кона, касающегося сотрудников Федерального центра сердечно�сосудистой хи�
рургии. Новый законопроект регулирует правовые отношения, связанные с пре�
доставлением по договорам найма жилых помещений государственного жилищ�
ного фонда Челябинской области. Затем потребуется постановление правитель�
ства области, устанавливающее уполномоченный государственный орган испол�
нительной власти по управлению жилым фондом коммерческого использования,
порядок определения размера платы за найм жилого помещения.

 Жилая площадь строящегося дома составляет несколько тысяч квадратных
метров, часть предполагается отвести под общежитие, часть предложено отне�
сти к жилому фонду коммерческого использования.

По предварительным данным заселение жилого дома планируется с 1 января
2011 года, а жилой фонд передаётся в областную собственность с июня 2010
года. До 12 июня поправки к законопроекту направляются в комитет по строи�
тельству, жилищно�коммунальной политике и дорожному хозяйству. Комитет
доработает законопроект, который будет внесён на рассмотрение Законодатель�
ного Собрания во втором чтении.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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ГОРЯЧАЯ ТЕМА

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Как отметил заместитель председа�
теля Заксобрания Семён Мительман,
совещание проводится для того, чтобы
практики – директора учреждений обра�
зования и главврачи – высказали свои
вопросы и опасения напрямую предста�
вителям исполнительной власти и депу�
татам.

Школьная автономия
Согласно новому закону в России

бюджетные учреждения  будут разгра�
ничены на автономные, бюджетные и
казённые. Казённые, такие как детские
дома, остаются на полном гособеспече�
нии. Бюджетные получают право зани�
маться коммерческой деятельностью и
по своему усмотрению распоряжаться
полученными доходами. Автономный
статус предполагает полностью само�
стоятельную финансово�хозяйственную
деятельность. Субсидии из федераль�
ного бюджета будут получать учрежде�
ния только под госзадание. При этом
нормативы затрат на оказание услуг уч�
реждениями и на содержание имуще�
ства должен определять федеральный
бюджет.

Как заметили все участники кругло�
го стола, в автономном «плавании»
слишком много подводных камней. Ра�
ботников образования беспокоило, как
будет формироваться госзадание, кто
будет контролировать его выполнение,

Освободиться от
бюджетного поводка
Проблему перехода бюджетных учреждений в новый статус обсудили на круглых столах, которые
состоялись в Законодательном Собрании Челябинской области. В актуальном разговоре
приняли участие депутаты комитетов по социальной политике и по делам молодёжи, культуре и
спорту, министры, чиновники, руководители учреждений образования и здравоохранения.

возможности перераспределения сэко�
номленных средств внутри учреждения.

По словам министра образования
Челябинской области Александра Кузне�
цова, пример перехода учреждений в
автономный статус на Южном Урале есть,
и он достаточно успешный, правда, пока
– среди детских садов, но есть уже и шко�

лы�первопроходцы. Этот закон даёт, в
частности, образовательным учреждени�
ям главный демократичный экономичес�
кий принцип — невмешательство в хо�
зяйственную деятельность. Позволяет
уйти от «иллюзорных плюсов бюджетно�
го поводка» (дословно). Но для того, что�
бы это сделать, нужно подготовить гра�
мотных управленцев, юристов и эконо�
мистов в сфере образования.

С ним согласны директора профте�
хобразования. Они – за свободное рас�
поряжение финансами, собственными
заработанными средствами и за при�
влечение банковских кредитов. Тогда
проблем с обновлением материальной
базы и, скажем, с ремонтом общежитий
не возникнет.

Но не все руководители однозначно
воспринимают идею автономии. Дирек�
тор МОУ Саккуловская СОШ Наталья
Владимировна Заводова выдвигает обо�
снованные претензии к новому закону.
Во�первых, по её мнению, проблемы
сельских и городских школ совершенно

разные. Если в городе учреждение мо�
жет хорошо развивать на своей базе до�
полнительные платные образователь�
ные услуги, то в деревне родители не
могут позволить себе потратить лиш�
нюю копейку на кружок, да и заботы у
деревенских ребятишек совсем другие.
Во�вторых, закон не оговаривает соци�

альные гарантии для сельских
учителей, то есть: 25% надбав�
ку к заработной плате, льгот�
ную педагогическую пенсию и
льготы по оплате коммуналь�
ных услуг.

Эти обстоятельства дирек�
тор сельской школы попроси�
ла учесть депутатов и чиновни�
ков во время разработки нор�
мативных документов.

Также педагогов волновала
проблема дополнительного
образования. Министр поспе�
шил заверить, что финансиро�

ваться будет не только обязательное об�
разование, но и дополнительное – часть
кружков, факультативов.

Сегодня для чиновников и админис�
траторов важно не только просчитать
финансовую сторону, но и продумать
морально�этический момент перехода.
То есть популярно донести до обще�
ственности, что бесплатное среднее об�
разование детей гарантированно Кон�
ституцией, и никто лишать этих гарантий
россиян не собирается. Конкретно гово�
ря, перехода на платное образование
реформа не предусматривает. Но то, что
предлагает школа сверх — всё в общую
копилку.

Схема медицины
О переходе государственных учреж�

дений здравоохранения в новый статус
и гарантированном медицинском обслу�
живании населения говорили работни�
ки здравоохранения.

Министр здравоохранения Челябин�
ской области Виталий Тесленко сказал,
что на минувшей коллегии всем учреж�

дениям здра�
воохранения
было дано по�
ручение в те�
чение месяца
продумать и
выбрать мак�
с и м а л ь н о
удобную фор�
му хозяйство�
вания в рамках
нового закона.
Пока только
предполагают
получить автономию образовательные
медицинские учреждения. На казённой
основе будут числиться дома ребёнка,
остальные лечебные учреждения пока
предпочитают сохранить бюджетный
статус с расширенным правом.

Надо отметить, что учреждения
здравоохранения, как и сейчас, будут
финансироваться не только из бюдже�
та, но и из Фонда обязательного меди�
цинского страхования. Предполагается,
что объём финансирования, в том чис�
ле и та часть, которая идёт на зарплаты,
не должен зависеть от того, бюджетное
ли это учреждение, автономное или ка�
зённое. Перечень бесплатной медпомо�
щи будет определяться в дальнейшем
программой госгарантий, которую еже�
годно утверждает Правительство Рос�
сийской Федерации. На базе этой фе�
деральной программы регионы прини�
мают свои собственные программы гос�
гарантий, которые должны включать
конкретный порядок, условия и сроки
предоставления той или иной услуги.
Программа госгарантий должна быть в
поле зрения посетителей медицинских
учреждений.

Напомним, что закон «О внесении
изменений в отдельные законодатель�
ные акты Российской Федерации в свя�
зи с совершенствованием правового
положения государственных (муници�
пальных) учреждений» уже принят. Но
официально вступает в силу с 1 июля
2012 года. За два года подготовитель�
ного периода депутатам областного
парламента предстоит принять несколь�
ко десятков новых законов и внести ряд
поправок в нормативно�правовые акты.
Для этого рабочей группе при Заксоб�
рании, которую возглавит председатель
комитета по социальной политике, глав�
врач областной больницы Александр
Журавлёв, предстоит провести немало
подобных совещаний, чтобы продумать
чёткую схему реализации закона, конт�
роля над ним, чтобы не получилось пе�
рекосов.

Ирина АДЛЕР

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Дорожники и строители ждали этот
закон давно: он позволит работать без
лишней канители и абсурдных ситуаций.
Депутаты старались подойти к делу ра�
зумно, чтобы ни в коем случае не навре�
дить и чтобы от закона была прямая
польза. Законопроект тщательно взве�
шивался, всесторонне обсуждался вме�
сте со специалистами и после внима�
тельного рассмотрения юристами одоб�

рен и принят сразу в трёх чтениях.
Законодатели исходили из статьи 51

Градостроительного Кодекса РФ, позво�
ляющей регионам устанавливать случаи,
когда получение разрешения на строи�
тельство не требуется. Известно, что по�
лучение такого разрешения — процесс
длительный и нервный: необходимо со�
брать объёмный пакет документов (вклю�
чая правоустанавливающие документы
на земельный участок и проектную доку�
ментацию), пройти множество согласо�
ваний, а иные требования просто не вы�
полнимы...

Для строителей ситуация осложняет�
ся тем, что участки под строительство
могут относиться к разной собственнос�
ти — муниципальной, областной, феде�
ральной, или же проходить через владе�
ния частников. Так, линейные сооружения

Разрешений спрашивать не надо
Каждый закон по�своему выстрадан, но некоторые – особенно
востребованы. Например, принятый 28 мая закон «Об
установлении случаев, при которых не требуется разрешения
на строительство на территории Челябинской области».

(ЛЭП, газопроводы, водопроводы и т.д.)
имеют большую протяжённость и проле�
гают по значительному количеству зе�
мельных участков. Одновременно решить
вопрос со всеми владельцами о выкупе
или заключении договоров аренды прак�
тически невозможно. Необходимость
массового межевания земельных участок
ведёт к удорожанию строительства
объектов, а это повышает стоимость ко�

нечного продукта и приводит к повыше�
нию тарифов на услуги для населения.
Кроме того, отсутствие реальной воз�
можности оформления прав на земель�
ные участки, занятые линейными объек�
тами, препятствует государственной ре�
гистрации прав на линейные сооружения.

Депутаты областного парламента
сделали важный шаг, чтобы существен�
но улучшить эту ситуацию. Теперь мно�
гие виды дорожных ремонтов или строи�
тельных работ можно выполнять без
лишних формальностей. Например, раз�
решения не потребуется при строитель�
стве сетей инженерно�технического
обеспечения от места присоединения к
распределительной сети до отключаю�
щего устройства или наружной конструк�
ции здания и сооружения, расположен�
ного на земельном участке, предостав�

ленном физическому лицу для целей, не
связанных с осуществлением предпри�
нимательской деятельности (для веде�
ния индивидуального жилищного строи�
тельства, личного подсобного хозяйства,
дачного хозяйства, садоводства).

Для людей это очень важно. К сетям
инженерно�технического обеспечения
относятся объекты, непосредственно
используемые в процессе электро�, теп�
ло�, газо�, водоснабжения и водоотведе�
ния. Прежде подключение жилых домов
к объектам инженерной инфраструктуры
могло растягиваться на месяцы и годы
ввиду множества согласований. А это
увеличивает сроки подключения к ресур�
сам и приводит к дополнительным зат�
ратам, а также вызывает поток жалоб от
людей в органы государственной влас�
ти и местного самоуправления.

Благодаря новому закону люди по�
чувствуют облегчение при газификации
частных домов. Раньше процесс тормо�
зили крючкотворные требования феде�
ральных законов. Бюджетные средства
осваивались не вполне эффективно: воз�
можности построенных газораспредели�
тельных станций использовались дале�
ко не в полной мере, подключалось мень�
шее количество домов, чем было рассчи�
тано. Люди испытывали серьёзные труд�
ности при подключении газа. Допустим,
построен магистральный газопровод,
человеку надо провести газ к своему
дому по участку длиной в 5 метров. Для
этого он должен оформить этот земель�
ный участок в свою собственность, полу�
чить на него правоустанавливающие до�
кументы, разработать проектно�сметную
документацию. Теперь провести газ,
воду или электричество в частные дома
будет легче, подготовка документации
упростилась.

По мнению первого заместителя
председателя Заксобрания Юрия Кар�
ликанова, новый закон особенно помо�
жет строителям и дорожникам: рабо�
тать во многом будет легче, он сэконо�
мит время, строители не будут уходить
в осень с ремонтом. Представим пре�
жнее положение  дорожников: год на�
чался, но перечень ремонтируемых до�
рог появляется в марте,  затем должен
пройти тендер, затем нужно получить

разрешение на строительство, и толь�
ко потом — финансирование. И вот на
дворе сентябрь с дождями и снегом,
самое время начинать ремонт — как раз
к концу сезона. Новый закон суще�
ственно укоротит эту цепочку. Появля�
ется возможность работать летом, в
нормальных условиях, можно больше
успеть и добиться лучшего качества.

Не потребуется разрешения на
строительство при капитальном ремон�
те автомобильных дорог общего
пользования местного значения без
изменения их параметров. А также в
сельских поселениях, городских окру�
гах и муниципальных районах — при
выполнении определённых видов работ.
Например, при замене дорожной
«одежды» и непригодных грунтов зем�
ляного полотна — можно спокойно ла�
тать все дырки и ремонтировать осно�
вание, при установке (замене) бордю�
ров, замене изношенных звеньев водо�
сборных лотков, водопропускных труб,
переустройстве дренажей, водоотвод�
ных канав, быстротоков, дождеприём�
ных и смотровых колодцев, ливневой
канализации.

Теперь нет необходимости получать
разрешения при переносе и переустрой�
стве инженерных коммуникаций, коррек�
тировке поперечных и продольных про�
филей проезжей части автомобильных
дорог, устройстве недостающих пере�
ходно�скоростных полос и разделитель�
ных островков на съездах и въездах, пе�
ресечениях и примыкания на автобусных
остановках, устройстве недостающих
аварийных улавливающих съездов (кар�
манов), остановочных и посадочных пло�
щадок, площадок для остановки и стоян�
ки автомобилей ( без изменения грани�
цы полосы отвода). В этом также безус�
ловный прогресс для дорожников.

Словом, ситуация должна суще�
ственно измениться. Новый закон вносит
разумную основу во взаимоотношения
муниципальных органов власти, дорож�
но�строительных организаций и населе�
ния, стимулирует более эффективную
работу, что поможет улучшить условия
жизни людей и решить многие застаре�
лые проблемы.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Память без срока давности
Депутат Законодательного собрания Валерий Платонов добился пере�

носа заброшенных захоронений северо�востока Челябинска на действу�
ющее кладбище.

Область выделяет Челябинскому городскому округу более восьми миллионов
рублей на перезахоронение останков людей, покоящихся на кладбище «Северо�
восточное». Их прах перевезут на «Покровское». На месте бывших могил будут
высажены молодые деревья, разбиты цветочные клумбы, проложены  прогулоч�
ные дорожки.

А началось всё три года назад с письма пенсионерки Тамары Павловны Ижгу�
зиной депутату Заксобрания области, генеральному директору ЧТЗ Валерию Ми�
хайловичу Платонову. Она поделилась своей горечью после того, как побывала
на «Северо�восточном». Думала – посидит в тишине у могилок почивших сестёр,
поплачет, а оказалось – это вовсе не затишное место, вертеп какой�то. Оградки
все переломаны, сообщила пенсионерка, кресты на могилах свалены. Куда ни
глянь – кучи мусора. Меж могил бегает детвора – играют, а молодёжь тут же рас�
пивает пиво.

Письмо это тронуло Валерия Платонова, и, конечно, породило немало вопро�
сов. Извечных, российских: что делать и кто виноват? Странное это всё�таки клад�
бище, где не чтят прах усопших. Не должно быть такого.

Стал разбираться. Северо�восточное захоронение  когда�то находилось на ок�
раине города: в военные годы там хоронили мобилизованных трудармейцев, при�
бывших на ЧТЗ в составе рабочих колонн Кировского завода. Много могил и плен�
ных немцев, венгров. Последнее захоронение датируется 1962 годом. Всего же
там было предано земле около одиннадцати тысяч человек.

В 70�х годах Челябинск своими новостройками стал двигаться на северо�вос�
ток. Район разрастался, приближаясь к городу мертвых, пока окончательно «не
врос» в него. Сегодня окна некоторых домов, что по улицам Танкистов, Чоппа,
Краснофлотской, Фабрично�заводских переулков, выглядывают прямо на оградки
и могилы.

Сюда потянулись лица без определенного места жительства. Кладбище пре�
вратилось в «среду обитания» местной шпаны, наркоманов. Эту территорию для
своих разборок облюбовала братва: в 90�х, бывало, даже постреливали. Здесь,
вспоминают старожилы, и хоронили «тех, кто не прав». Привлекает кладбище так�
же водителей мусоровозов. На городскую свалку далеко ехать, а тут место заб�
рошенное, ничейное – никто не прогонит. Вот и вываливают отбросы на кресты.

Теперь уже многие могильные плиты разбиты, оградки и памятники искорё�
жены, другие выкорчеваны и свезены в пункты приёма металлолома. Сейчас со�
хранилось немногим более 1300 могил.

В общем, кладбище «Северо�восточное» стало такой проблемой, которую не�
обходимо срочно решать. Причём кардинально: не только извести стихийные при�
тоны, но и провести чёткую границу между жилищем живых и приютом мёртвых.
Неправильно, когда жизнь и смерть настолько близко соседствуют, что между
ними стирается грань. Дети должны играть на специальных площадках. Взрос�
лым тоже не следует торить тропинки по захоронениям, чтобы срезать путь до
остановки. Не место на погосте и семейным парам, выходящим на субботнюю
прогулку. Нельзя глумиться над прахом покойных, устраивая автостоянки у их
последнего приюта.

Нет в спальном районе игровых площадок? Негде парковать машину? Нет пе�
шеходной дорожки, чтобы совершать прогулки? Нет скамейки, где можно поси�
деть в солнечный день? Так надо все это построить. Такую цель ставил перед со�
бой Валерий Платонов, взявшись за дело.

Конечно, из сказанного выше не следует, что кладбище прежде надо разров�
нять катком. К людям, похороненным здесь, следует проявить не меньшее ува�
жение – перезахоронить на другом, действующем кладбище, где специальные
службы поддерживают чистоту и порядок.

Депутат понимал, что в одиночку эту проблему решить трудно. Нужно привле�
кать внимание властей, народных избранников Челябинска, чтобы в единой связке
помочь живым и мёртвым. Для начала написал письма в районную и городскую
администрации, городскую Думу. Власти отмолчались. Но Валерий Платонов не
отступил. Вопрос о переносе кладбища поднимал при каждом удобном случае,
направлял письма об этом в различные инстанции. И пробил глухую, казалось
бы, стену. К концу 2007 года к его усилиям подключилась районная администра�
ция, ходатайствуя перед городом о передаче кладбища на баланс МУП «Мемори�
ал» – ведь «Северо�восточное» уже давно ни за кем не числилось.

В начале 2008 года власти были готовы осуществить перезахоронение остан�
ков, покоящихся на северо�востоке. Городское управление жилищно�коммуналь�
ного хозяйства даже внесло поправки в отраслевую целевую программу. Опре�
делили и место переноса могил – кладбище «Покровское». Но этого было мало.

Параллельно, считал Валерий Платонов, нужно решать и вопросы, связанные
с улучшением бытовых условий жителей района, облагородить освободившуюся
территорию. Ему отвечали: нет средств. Вы, дескать, не только депутат, но и ди�
ректор крупного предприятия – помогайте. Помощь муниципалитету ЧТЗ оказы�
вал и прежде.

На этот раз руководитель предприятия поручил заводским специалистам  раз�
работать проект будущей зоны отдыха: чтобы там были аллеи и клумбы, асфаль�
тные дорожки, навесы и скамейки. Такой проект был подготовлен проектным уп�
равлением ЧТЗ.

Колесо, запущенное Валерием Платоновым, стало набирать обороты. Севе�
ро�восточному кладбищу начали посвящать совещания представители властных
структур. Вот уже постучались в двери и областного руководства. Исполняющий
обязанности главы города Сергей Давыдов в своём письме в Белый дом по улице
Цвиллинга обрисовал сложившуюся ситуацию губернатору, попросив выделить
из областного бюджета почти 8,7 миллиона рублей. Губернатор не отказал.

Распоряжение подписано. Препятствий нет, нужно закатывать рукава. На клад�
бище высокими заборами начали отгораживать участки, где будет проходить эк�
сгумация. Столько лет не ведающие покоя могилки, теперь перенесут в подоба�
ющее место. Родственники похороненных наконец смогут побыть со своими по�
чившими близкими в торжественном покое.

Довольны и люди, что многие годы прожили бок обок с кладбищем. Скоро их
окна распахнутся навстречу зелёным аллеям. Наверное, удовлетворение резуль�
татом своего труда должен испытывать и Валерий Платонов, большой вклад ко�
торого в это начинание отметил на недавней встрече с предпринимателями и глава
Тракторозаводского района Владимир Горбунов. Не напрасны оказались стара�
ния депутата. Он сумел помочь многим своим землякам, и лично – Тамаре Пав�
ловне Ижгузиной, с дрожащих строчек письма которой началась эта история.

– К решению непростой и очень болезненной проблемы, � говорит Валерий
Платонов, � мы подошли цивилизованно, учитывая интересы территории, потреб�
ность района и города в развитии. Где живём, по каким ходим улицам, каким ды�
шим воздухом – всё это важно. По�моему, это и есть забота о людях.

Юрий СЕРГИН
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НОВОСТИ

СКАНВОРД

� Сегодня я, завтра ты,
послезавтра мама...

� Папа, ты уверен, что
правильно понимаешь зна�
чение слов "семейные тру�
сы"?

� Что тебе, ящик водки
или вечную жизнь?

� Ящик водки! Все равно
через 7 миллиардов лет
солнце погаснет!

Инструктор�горнолыжник
своим подопечным:

� И запомните ребята, дере�
во лучше всего объезжать с
одной стороны...

На очередном конкурсе
красоты в Объединенных

НОВОСТИ

Арабских Эмиратах опять по�
бедило что�то, замотанное в
тряпку.

Опросы населения прово�
дятся для того, чтобы населе�
ние знало, что оно думает.

СОБЫТИЕ

Проект стал грандиозным
событием в культурной жиз�
ни Южного Урала. Более  400
исполнителей из 30 муници�
пальных образований приня�
ло участие в отборочных ту�
рах. С декабря 2009 года на
сценах Варны, Верхнего Уфа�
лея, Еманжелинска и Миасса
звучали песни о мире и о По�
беде в исполнении юных со�
листов, эстрадных и вокаль�
ных коллективов из городов и
районов Челябинской облас�
ти в возрасте от 9 лет до 21
года.

Возглавил жюри Заслу�
женный артист России Борис
Каплун, солист ансамбля
«Ариэль». Вместе с ним в
проведении конкурса приня�
ли участие и другие музыкан�
ты культовой группы. В состав
жюри вошли председатель
Общественного совета Вла�
димир Майоров, художе�
ственный руководитель обла�
стного центра народного
творчества Юлия Лапидус,
председатель Совета обще�
ственного движения женщин
Челябинской области Люд�
мила Попова, руководитель
челябинского КТОС «Алое
Поле» Сергей Ткач, а также
ветераны органов внутренних
дел, представители религи�
озных конфессий, творчес�
кая, научная и бизнес�элита.

Отбор в финал был очень
серьёзным. Организаторы не
могли предположить, что по�
ступит так много заявок на
участие. Поэтому очень стро�

Песня ради будущего
Состоялся финал Первого областного детско�
юношеского конкурса патриотической песни
«Будущее России», посвящённый 65�летию
Победы. Инициатором конкурса стал
Общественный совет при ГУВД Челябинской
области и областной центр народного
творчества.

го оценивалось мастерство
юных вокалистов. В итоге
заключительный гала�кон�
церт блеснул созвездием та�
лантов.

Открыл заключительный
концерт, прошедший на сце�
не ЮУрГУ, ансамбль «Ари�
эль». В их исполнении про�
звучали известные шлягеры,
которые, словно камертон,
настроили участников на хо�
роший профессиональный
лад. И определили престиж
фестиваля.

Ректор университета, де�
путат Заксобрания Александр
Шестаков оказал поддержку в
проведении фестиваля на
уровне лучших сцен Челябин�
ска. Каждое выступление вы�
зывало бурю эмоций, каждая

песня становилась драматур�
гией, настолько были сильны�
ми и искренними эмоции
юных певцов.

По словам организатора
конкурса – председателя Об�
щественного совета, генера�

ла�майора милиции в отстав�
ке, декана юридического фа�
культета ЮУрГУ Владимира
Майорова, символично, что
заключительный гала�кон�
церт состоялся в канун Дня
защиты детей, потому что
главная задача конкурса —
это преемственность  поко�
лений героев прошлого, за�
щитников настоящего и пат�
риотов будущего.

Председатель региональ�
ного Совета ветеранов орга�
нов внутренних дел и внут�
ренних войск России Евгений
Иванович Соломатин сказал,
что подобные фестивали
имеют большое воспитатель�
ное значение. Это не только
дань уважения памяти геро�
ев, это особый дух  величия

своего народа.
Юный исполнитель Иван

Костромин из Еманжелинска
получил своё имя в честь деда
– генерала. Его песня «Безы�
мянный солдат» прозвучала
как благодарность «за солн�

це, за мир, за Победу» и выз�
вала бурные овации. Жюри
высоко оценило вокальные
данные молодого дарования.

Конкурсанты признава�
лись, что особенно тщатель�
но подбирали репертуар —
песни военных лет и совре�
менных авторов, долго репе�
тировали, специально шили
костюмы, стилизованные под
форму и моду 40�х годов. А
организаторы конкурса под�
готовили для победителей
великолепные призы — теле�
визоры и ноутбуки.

Богат молодыми таланта�
ми Урал, богат людьми, кото�
рых волнует судьба страны. А
значит, у конкурса есть буду�
щее.

Ирина АДЛЕР

Мальчишек больше,
чем девочек

Специалисты Челябинскстата подвели итоги есте�
ственного движения населения по  результатам годо�
вой разработки актов рождения и смерти за 2009 год.

Сдать кровь
с комфортом

В Челябинскую область начались поставки нового
оборудования, которое позволит модернизировать
южноуральскую службу крови, а также увеличить её
мощности.

В настоящее время на
Челябинской областной
станции переливания кро�
ви уже установлены 30 ав�
томатических донорских
кресел. Они оснащены
пультом управления для
приведения кресла в наи�
более удобное для донора
физиологическое поло�
жение на время его крово�
дачи. Кроме того, уже ра�
ботают 8 аппаратов для
автоматической заготов�
ки различных компонен�
тов крови. Подобное обо�
рудование и ранее было в
службе переливания крови. Новые аппараты для автомати�
ческого донорского плазмафереза и автоматического ци�
топлазмафереза увеличат мощности службы крови. Это
оборудование позволит сделать процесс кроводачи для
доноров ещё комфортнее. Время забора крови и её компо�
нентов с помощью этих аппаратов сокращается с 2 часов до
30�40 минут. Сама процедура для донора безболезненна и
безопасна. К тому же, такое оборудование позволит каждую
минуту отслеживать состояние донора, например, измерять
частоту его пульса.

«Это современные аппараты. Во время забора  не про�
исходит ни химического, ни термического, ни механичес�
кого травмирования элементов крови донора, что гаранти�
рует качество получаемых препаратов и компонентов кро�
ви для лечения пациентов», � говорит первый заместитель
Министра здравоохранения Челябинской области Марина
Москвичева.

Всего по федеральной программе развития службы кро�
ви Областная станция переливания крови получает 283 еди�
ницы самого разного оборудования по заготовке, перера�
ботке, хранению и обеспечению безопасности донорской
крови и её компонентов. Новая техника будет установлена
на станциях переливания крови Челябинска, Магнитогорс�
ка и Златоуста. Все поставки оборудования состоятся до
конца лета.

Регистрация доноров в Челябинской областной станции
переливания крови проводится с понедельника по пятницу
с 8 до 14 часов, а также каждую 3�ю субботу месяца с 8 до
13. В это же время можно прийти для повторного анализа
на наличие инфекций.

Адрес: г. Челябинск, ул. Воровского, дом 68. Про�
езд: на трамвае №№ 6, 17 или 20 до остановки «Мед�
городок», на троллейбусе №№ 5,11,12 до остановки
«Областная больница». Телефоны для справок: 232�78�
89, 232�78�88.

Башкирский
Сабантуй

19 июня в 12 часов в саду Победы, что в Тракторо�
заводском районе Челябинска, состоится традицион�
ный городской башкирский народный праздник Сабан�
туй, любимый всеми горожанами, который с башкирс�
кого языка означает «праздник плуга».

Впервые упоминание об этом празднике встречается в
старинных башкирских летописях в Х – ХI веках, сообщает
об этом празднике известный арабский путешественник и
историк ИБН�ФАДЛАН в своих письмах к халифу. Позднее
этот праздник распространился у мишарей, нагайбаков,
тептярей, татар. Сейчас этот языческий башкирский праз�
дник стал поистине интернациональным и всеми любимым.

Ожидается приезд официальной делегации Республики
Башкортостан, также праздник посетит Постоянный пред�
ставитель Республики Башкортостан в Челябинской облас�
ти Мухаматулла Хафизов.

В культурной программе Сабантуя примут участие из�
вестные профессиональные и самодеятельные коллекти�
вы Челябинска, Уфы, Аргаяша, Миасса, Кунашака и от�
дельные исполнители. Любителей спорта ждёт нацио�
нальная башкирская борьба «Курэш», где самому сильно�
му джигиту достанется главный приз и жирный барашек.

На празднике установят настоящие башкирские юрты
с полным внутренним убранством и национальными блю�
дами. И, конечно, гостей ждёт выставка�продажа блюд бо�
гатой башкирской кухни: бишбармак, баурсак, шурпа,
плов и др.

Для детей и молодёжи будет проведена масса весёлых
игр, аттракционов, конкурсов. Победителей наградят при�
зами и подарками. Не обойдётся без катания на лошадях.

Михаил ХАБИРОВ

В 2010 году на со�
держание коров основ�
ного стада планируется
направить из областно�
го бюджета 142,5 мил�
лиона рублей. Субси�
дии будут предостав�
ляться как на молочных
и мясных коров основ�
ного стада, так и на пле�
менных животных в
сельхозорганизациях
области. Условиями
предоставления субси�
дий являются сохране�
ние численности коров
молочного или мясного на�
правлений, которая была за�
фиксирована на 1 октября
2009 года, для племенных ко�
ров – на 1 января 2010 года, а
также получение среднесуточ�
ного привеса мясного молод�
няка 600 и более граммов и
достижение выхода мясных
телят не менее 80%.

При соблюдении этих ус�
ловий субсидии будут выпла�
чиваться в размере 1200 руб�
лей на каждую тонну произве�
дённого и реализованного мо�
лока, 745 рублей на каждую
корову мясного направления.
На племенных животных суб�
сидии будут выплачиваться из
областного и федерального
бюджетов: на племенных ко�
ров – до 1105 рублей из обла�
стного и до 4645 рублей из
федерального бюджета, на
племенных быков – до 45 ты�
сяч рублей из областного и до
105 тысяч – из федерального
бюджета. На племенных быков
субсидии поступят в ОАО «Че�
лябинское» по племенной ра�
боте, вошедшее в государ�
ственный регистр племенных
хозяйств. В этом племобъеди�
нении содержатся быки, семя

Доплата за кормилицу
В текущем году в рамках областной целевой программы «Развитие сельского хозяйства в
Челябинской области на 2009 – 2012 годы» будут предоставлены субсидии на компенсацию
части затрат на содержание коров молочного и мясного направлений, а также на строительство,
реконструкцию и модернизацию животноводческих ферм для крупного рогатого скота. Порядок
начисления субсидий, прописанный в соответствующих постановлениях, принят 19 мая на
заседании правительства Челябинской области.

которых используется в других
хозяйствах для воспроизвод�
ства стада.

На возмещение части зат�
рат на строительство, рекон�
струкцию и модернизацию
животноводческих ферм (ком�
плексов) для крупного рогато�
го скота будут выплачиваться
субсидии в размере не более
15 тысяч рублей за одно вве�
дённое в эксплуатацию ското�
место. Всего из областного
бюджета на эти цели планиру�
ется направить ещё 33,7 мил�
лиона рублей. Хозяйства по�
дали заявки на субсидирова�
ние строительства и реконст�
рукции 6358 скотомест, но
средства будут выплачиваться
только тем, кто на момент по�
дачи заявления на субсидии
выполнил не менее 50 % стро�
ительных работ.

Государственная поддерж�
ка животноводства будет кре�
стьянам как никогда кстати. За
январь – апрель 2010 года в
коллективных хозяйствах об�
ласти поголовье всех коров
снизилось на 3594 головы, это
4,6 % от всей численности ко�
ров. Это произошло вслед�
ствие прошлогодней засухи

(не всем хозяйствам
удалось заготовить кор�
ма в необходимом объё�
ме) и из�за сильного
снижения цен на молоч�
ную продукции. В 2010
году ситуацию осложни�
ло снижение цен на зер�
но. В то же время про�
дукция промышленного
производства – запчас�
ти, горючее для сельс�
кохозяйственной техни�
ки, электроэнергия, газ
– продолжают доро�
жать. Именно поэтому в

прошлом году на каждый кило�
грамм реализованной продук�
ции область выплатила сель�
хозорганизациям 1,65 рублей
субсидий, фактически покрыв
убытки молочных хозяйств.

Снижение численности по�
головья селянам удаётся ком�
пенсировать ростом продук�
тивности стада. За январь�ап�
рель 2010 года в области про�
изведено 166 тыс. тонн моло�
ка, или практически 100% к
уровню прошлого года.

В настоящее время само�
обеспечение области моло�
ком и молочными продуктами
составляет 87 %. Это немного
не «дотягивает» до показате�
ля, заложенного в недавно
принятой государственной
Доктрине продовольственной
безопасности Российской Фе�
дерации, которая устанавли�
вает порог собственного про�
изводства молока на уровне
не менее 90 %. В то же время
не следует забывать, что этот
уровень устанавливается для
всей страны в целом, а Челя�
бинская область существует в
едином экономическом про�
странстве с другими субъекта�
ми Федерации, откуда заво�

зятся востребованные на юж�
ноуральском рынке виды про�
довольствия, в том числе та�
кие, которые не производятся
в нашем регионе.

Агропромышленный комп�
лекс Челябинской области
стабильно обеспечивает по�
требность населения в основ�
ных продуктах питания. По
картофелю, овощам, хлебу и
хлебопродуктам эта потреб�
ность закрывается полнос�
тью. Самообеспеченность об�
ласти хлебом и хлебопродук�
тами составляет практически
130 %. Более чем на сто про�
центов область обеспечивает
себя мясом птицы, что позво�
ляет нашим птицефабрикам
не только реализовывать
свою продукцию на област�
ном рынке, но и вывозить
мясо бройлеров в другие ре�
гионы страны. В 2009 году
производство мяса птицы в
области составило 156 тысяч
тонн, это на 9,2 % больше, чем
в 2008 году. Высокие темпы
развития птицеводства по�
зволили региону выйти на ста�
бильный уровень самообес�
печения мясом скота и птицы
– 118 %.

Возвращаясь к теме госу�
дарственной поддержки
АПК, добавим, что кроме
субсидирования отрасли жи�
вотноводства, селяне полу�
чат субсидии из областного
бюджета на компенсацию
процентной ставки по креди�
там на развитие сельхозпро�
изводства – как краткосроч�
ным, так и долгосрочным. Из
170 миллионов рублей, зало�
женных в бюджете, сельхоз�
товаропроизводителям на
эти цели уже перечислено 80
миллионов.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Всего в 2009 году на свет появилось 45 550 малышей,
причём мальчиков родилось больше, чем девочек. Таким
образом, в 2009 году в Челябинской области за счёт рожде�
ний представительниц слабого пола стало больше на 22 107
человек, а сильного на 23 443 человека.

Но от этого южноуральских мужчин больше не стало, так
как больше их и умерло – 26 365 человек, против 23 669 жен�
щин. Всего в Челябинской области в 2009 году умерло
50 034 человека, из них 381 ребенок не дожил до года.

Марина САДЧИКОВА

Оплата госуслуг
Федеральная антимонопольная служба с целью

предотвращения необоснованного препятствования
осуществлению предпринимательской деятельности
проводит работу по рассмотрению заявлений от хозяй�
ствующих субъектов по фактам незаконного взимания
платы при обращении в государственные органы за по�
лучением различного рода разрешительных докумен�
тов в рамках предоставления органами власти госу�
дарственных услуг.

В соответствии с Постановлением Правительства РФ от
02.12.2009 г. № 984 при предоставлении федеральными
органами исполнительной власти государственных услуг
(предусмотренные федеральными законами действия, кото�
рые выражаются в выдаче правоустанавливающих или иных
документов, в том числе лицензий, разрешений, справок, вы�
писок и т.д.) запрещается требовать от граждан и организа�
ций обращения за оказанием платных услуг, не включённых
в перечень, утверждённый этим Постановлением.

Все заинтересованные лица могут направить информа�
цию в Управление административной реформы и контроля
платных государственных услуг ФАС России.

Адрес: 123995, г. Москва, ул. Садовая Кудринская,
д. 11.Телефон: (495) 254�34�61;Факс: (499) 255�03�60.
Адрес электронной почты: platuslugi@fas.gov.ru.

Об аналогичных нарушениях, совершаемых на тер�
ритории Челябинской области, следует направлять ин�
формацию в Челябинское УФАС России. Адрес:
454111, г. Челябинск, пр. Ленина, 59. Телефон: (351)
263�88�71. Адрес электронной почты: to74@fas.gov.ru


